

PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA

-

PUM



**Correspondencia
1989-1998**

Lima, 10 de marzo de 1998

Señor Eduardo Frei
Presidente de la República de Chile
Santiago de Chile
Chile

Excelentísimo Señor Presidente:

Los abajo firmantes nos dirigimos a usted para expresarle nuestro saludo de amistad con el gobierno y pueblo chileno y, a la vez, transmitirle nuestros sentimientos de consternación frente a la posible incorporación de el ~~ex~~ dictador General Augusto Pinochet, el 10 de marzo del presente año al Senado de la República de Chile.

El enorme repudio del pueblo y las organizaciones democráticas chilenas, que rechazan la pretendida incorporación del ~~ex~~ dictador a ^{Senado} una institución democrática, motiva que le dirijamos esta carta abierta que expresa el deseo de las fuerzas democráticas y progresistas del Perú, para hacerle conocer nuestros sentimientos de solidaridad con la mayoría de su pueblo.

Todos los pueblos respetamos los Principios del Estado de Derecho, como uno de los fundamentos de la institucionalidad en que se funda la convivencia democrática de la sociedad, así como respetamos la Autodeterminación y el libre derecho que tienen los pueblos a asumir las formas de gobierno que juzguen conveniente.

Todos los pueblos con convicciones democráticas rechazamos y repudiamos cualquier forma de dictadura o de imposición por medio de golpes de estado o cuartelazos, que impongan

gobiernos en contra del Estado de Derecho, tal como lamentablemente aconteció en su país con el golpe fascista del 11 de setiembre de 1973, (dirigido por el General Augusto Pinochet)

El principio de Solidaridad es práctica democrática ejercida por los pueblos amantes de la Paz, el progreso y la vida democrática. Amparados en esos sentimientos de amistad expresamos nuestra preocupación y repudio, junto al pueblo chileno, ante la posibilidad de que el dictador de ayer, el que derrocó a un ^Ppresidente legalmente elegido, el que conculcó derechos democráticos, clausuró uno de los poderes del Estado, como es el Congreso, pueda hoy pretender ocupar un lugar en él, aprovechando un dispositivo de la Constitución de 1980 impuesta por él mismo. 3

Igualmente nos solidarizamos con el pueblo chileno, sus organizaciones e ~~inst~~ituciones frente al golpe fascista de 1973 y reiteramos nuestra histórica solidaridad y amistad, expresando nuestra adhesión democrática y nuestro rechazo a las formas de impunidad que pretenden instalarse y perpetuarse en organismos de institucionalidad democrática en detrimento de los Derechos Humanos y los principios universales del Estado de Derecho.

→ Anhelamos que este acto antidemocrático no se haga realidad y por el contrario se imponga la voluntad democrática de ^{del pueblo} todas las fuerzas patrióticas de Chile.

^{hoy como ayer} Les extendemos nuestra amistad y nuestra permanente solidaridad ~~con la vida democrática~~ que impulsa su gobierno y pueblo, reiterándole nuestros sentimientos de consideración.

Atentamente,

Secretaria
Comunicación

Play Fair Europe!



Play Fair Europe! c/o AStA der RWTH Aachen
Turmstr. 3, 52072 Aachen
Tel.: +49-241-803792
Fax: +49-241-876103
Email: asta@rwth-aachen.de

FAX MESSAGE

463 9551
~~433.93.34~~ ~~433.88.04~~

TO: LORENZO CCAPA, CCP, 51-1-~~425-105574261005~~
FROM: SERGIO HERNÁNDEZ, PFEI, 49-241-876103
PAGES: 2
DATE: 13 FEBRERO 1997

Estimado Lorenzo,

Gracias por tu fax del 30 de Enero. Es un placer saber que la presencia en el Foro del Hambre ha contribuido favorablemente a vuestro trabajo.

Aquí en Europa estamos intentando crear conciencia y solidaridad acerca de la situación en el Perú. Con motivo de la ocupación por parte del MRTA de la embajada japonesa, vamos a publicar un librito de 12 ó 16 páginas con el que comenzamos una serie de publicaciones dedicadas a los efectos de la globalización económica y el neoliberalismo. Los objetivos de esta serie son:

- proyectar la situación de aquell@s afectad@s directamente por el neoliberalismo desde su propio análisis, así como su opinión (desde su perspectiva particular como campesin@s, indígenas, mujeres, etc.) sobre las políticas seguidas por su gobierno
- mostrar la relación de los problemas descritos con las políticas seguidas en el resto del mundo (especialmente en Europa), así como con el proceso de globalización
- presentar una visión completa y analítica de acontecimientos tales como la ocupación de la embajada japonesa, que suele ser proyectada de forma simple y sensacionalista por los medios de comunicación, sin por ello juzgarlos positiva o negativamente.

El libro sobre Perú por tanto tendrá cuatro partes, con las siguientes funciones:

- reflejar el punto de vista del MRTA a través de sus comunicados (sin apoyarlo ni juzgarlo, simplemente presentándolo), puesto que los medios de comunicación europeos presentan casi en exclusiva la visión oficial,
- situar la ocupación de la embajada en el contexto nacional de Perú (política neoliberal de Fujimori, aumento de la pobreza y de las diferencias sociales, etc.) y en el contexto global (deuda externa, globalización económica, influencia de gobiernos extranjeros, multinacionales, etc.)
- mostrar la situación de los derechos humanos en el Perú.

- motivar a más grupos a entablar relaciones con organizaciones peruanas, y a involucrarse en el trabajo de solidaridad con el Perú.

Para ello estamos usando materiales de primera mano. Publicaremos los comunicados completos del MRTA (para cubrir el punto 1) y material de Amnistía Internacional (para el punto 3). Para el punto 2 (el contexto nacional e internacional) quisieramos usar material producido por organizaciones Peruanas. Y para el punto 4 nos limitaremos a incluir las direcciones de diferentes organizaciones peruanas luchando por el cambio social en diferentes sectores (campesin@s, pueblos indígenas, mujeres, habitantes de pueblos nuevos...)

Este librito será publicado en Castellano, Inglés y Alemán (y si hay suerte en Francés y algún otro idioma) y distribuido en todo el mundo, pero especialmente en Europa. El número de copias impresas dependerá de la demanda que tenga; serán unas 4.000. Lo mandaremos fundamentalmente a jóvenes y estudiantes, y a organizaciones de diverso tipo (estudiantiles, juveniles, de desarrollo, medioambientales, feministas, de derechos humanos, etc.)

Con este fax queremos pedir os asistencia. Para terminar esta publicación necesitamos dos textos cortos en los que se analicen, respectivamente, la situación interna y externa del Perú. Este texto lo queremos realizar también con fuentes directas, o sea, con lo que dicen l@s afectad@s por esta situación.

Dado que textos de esta naturaleza son difíciles de encontrar, vamos a producir uno con fragmentos de lo que diferentes organizaciones nos hagan llegar. Por ello os pedimos un texto corto (menos de 2 páginas a ser posible) donde se describa cómo han afectado (1) las políticas nacionales y (2) el contexto internacional a l@s campesin@s del Perú en los últimos años. Esto puede ser una declaración o texto ya existente, un texto nuevo (si tenéis tiempo y ganas de escribirlo). Probablemente no publicaremos todo el texto, sino extractos de todos los textos remitidos por diferentes tipos de organizaciones (cuya dirección se incluirá en el libro).

Estaríamos también muy agradecid@s si pudiéseris mandarnos direcciones de organizaciones peruanas que consideréis que están haciendo un buen trabajo de base para cambiar la sociedad, si es posible comentadas con dos líneas explicando en qué temas y área geográfica centra cada una su trabajo.

Esperamos que encontréis tiempo para ayudarnos a producir un buen libro que pueda movilizar más solidaridad con vuestro país.

Un abrazo solidario,



Sergio Hernández Rodríguez

A RR II y Formación**MBL**
PRIMERO EL PUEBLO

La Paz, 3 de noviembre de 1992

A los partidos miembros del
GRUPO DE TRABAJO DEL FORO DE SAO PAULOAtt. c. Javier Díez Canseco
Fax 613228
Lima PERU

Estimados compañeros:

Tenemos el agrado de adjuntar a la presente el proyecto de organización del Seminario Taller sobre Educación Política encomendado al MRI, por el III Encuentro de Managua y ratificado por nuestra última reunión de Montevideo.

Tal como acordáramos en la reunión del Grupo de Trabajo, esperaremos de Uds., por el lapso de dos semanas, las observaciones y aruntos que se considere pertinente realizar a este proyecto antes de convocarlo formalmente. Particularmente, creemos que sería útil conocer vuestros criterios en cuanto al temario propuesto, así como sobre los invitados especiales sugeridos, amén de agradecerles las gestiones que cada uno de uds. pudiera realizar con los militantes o compatriotas de la lista para garantizar su participación.

Agradeceremos hacer llegar sus comentarios a la dirección siguiente:

MOVIMIENTO BOLIVIA LIBRE
Fax (591 2) 392242
La Paz - BOLIVIA

A tiempo de reiterarles nuestros saludos fraternales, cooperamos sus respuestas en el tiempo convenido. Abrazos,


Alfonso Alem Rojo
SECRETARIO DE RR.II.

PD. Te ruego hacer conocer este proyecto a los cc. de los demás partidos peruanos

MOVIMIENTO BOLIVIA LIBRE
C/ WILKA ZARATE N° 808

☒ 1-10382 ☎ 340237
LA PAZ - BOLIVIA

MESA DE EDUCACION POLITICA DEL FORO DE SAO PAULO

II SEMINARIO TALLER DE EDUCACION POLITICA

ANTECEDENTES

El Segundo Encuentro del Foro de Sao Paulo, tuvo la atinada iniciativa de realizar junto a él un Seminario-Taller paralelo referido a la temática de la capacitación, formación y educación política.

Se trató indudablemente de un primer encuentro de esta naturaleza que contó con la presencia de 45 compañeros y compañeras representando a 15 países entre los que se encontraban dirigentes, responsables de educación política, así como educadores populares de centros de apoyo; en este último caso, se trataba de personalidades que, no siempre ligadas a partidos, habían logrado relevancia en materia de educación con los sectores populares.

El documento que después de un sistemático trabajo de grupos se elevó a consideración del II Encuentro y que se incluyó como parte de sus resoluciones, se refiere a la necesidad de la educación política en la disputa por la hegemonía de la sociedad, a su diversidad correspondiente a los sujetos y a su labor en el proceso de democratización interna y externa en la perspectiva de la conformación de una nueva cultura política.

Se acordó finalmente dar paso a nuevas iniciativas de encuentros, de establecer una red de comunicación permanente y de plantear la realización de una Mesa similar junto al III Encuentro del Foro en Managua.

La Coordinación del III Encuentro del Foro de Sao Paulo, en un principio había decidido la realización de la Mesa de Educación en Managua, sin embargo problemas esencialmente logísticos de último momento evitaron su concreción. Es debido a esta situación que el III Encuentro decidió la necesidad de la continuidad del brazo educativo a través de un Seminario-Taller anterior a la nueva reunión del Foro de La Habana.

La realización de este II Seminario-Taller de Educación Política toma dimensiones especiales, debido a que se ha resuelto además, que en el IV Encuentro del Foro en La Habana, una de las temáticas a discutir sea el referido a aspectos de la formación y educación desde la perspectiva de la práctica política de los partidos y movimientos sociales.

PROPIETISTA

Fecha: 2da. Quicena de febrero de 1993. Cuatro días.

Lugar: Cochabamba, Bolivia.

Participantes: Responsables, Secretarios o Representantes del área de Educación Política de los Partidos y Movimientos miembros del Foro de Sao Paulo.

Representantes de Instituciones de Educación Popular invitados por el Grupo de Trabajo del Foro.

Coordinación: Movimiento Bolivia Libre. Bolivia

- Objetivos:**
- Evaluar el trabajo de educación política en el momento coyuntural, tomando nota para tal efecto los trabajos de la I Mesa de Educación.
 - Reflexionar sobre las posibilidades de las propuestas metodológicas asumidas en educación política y sobre sus perspectivas en un escenario que exige dimensiones de diversidad en todos los espacios.
 - Compartir experiencias de educación política realizadas por las organizaciones políticas y por los movimientos sociales de los diversos países latinoamericanos y del Caribe.

A fin de alcanzar los objetivos propuestos, tomaremos en cuenta tres ejes temáticos que pretenden centralizar y dirigir las reflexiones de los asistentes hacia el cumplimiento de los objetivos previstos. Los tres ejes temáticos son:

1. La participación en la construcción de la democracia (dentro de los partidos y en los movimientos sociales), como procesos de educación política.
2. Educación política, movimientos de masas y posibilidades en el corto plazo (elecciones, comunicación y procesos educativos).
3. Hegemonía y diversidad. Los nuevos parámetros de la acumulación política. Autodeterminación y nueva cultura política.

Metodología:

- Solicitaremos a personalidades de reconocida autoridad en la materia la elaboración de propuestas introductorias en cada uno de los temas previstos, destinando un día para cada eje temático. Estas propuestas considerarán diversas experiencias, alternativas y líneas futuras; serán distribuidas y ordenarán el marco de las reflexiones. Las exposiciones de estos trabajos, consideradas centrales y

previas a los debates, abarcarán la primera parte de las jornadas matinales, durarán unos 40 minutos y tendrán un tiempo adicional para consultas y aclaraciones puntuales.

- Los participantes podrán presentar un trabajo sobre cualquiera de los tres ejes temáticos propuestos, en un máximo de 15 hojas y en el formato normalmente estilado. Lo que se busca es compartir puntos de vista desde la sistematización de nuestras experiencias educativas. Estos trabajos deberán llegar a la Coordinación, a más tardar, 15 días antes de la realización del Seminario-Taller, a fin de que puedan ser distribuidos entre los participantes.
- Concluidas las exposiciones introductorias, se realizará un trabajo de grupos en razón de la temática expuesta y de los objetivos definidos para el taller. La conformación de estos grupos tomará nota, aunque no exclusivamente, de los aportes escritos que hubieren sido aportados por las organizaciones asistentes.
- La discusión de cada grupo se plasmará en un documento que será conocido por la plenaria y que contendrá una evaluación de nuestras prácticas y elaboraciones teóricas en referencia a la temática tratada y un análisis de la propuesta hecha en la conferencia.
- Cada jornada concluirá con una plenaria que se abocará a recibir los informes correspondientes. Es recomendable que cada grupo, como parte de su elaboración, presente en la parte final de él, un resumen de propuestas que faciliten el seguimiento de la reflexión.
- El último día se trabajará en plenarias que se ocuparán de analizar el borrador de un documento que buscará resumir el trabajo del Seminario-Taller y que será presentado al IV Encuentro para que sirva de base al tratamiento que dicho evento haga del tema. Una comisión, nombrada anteladamente en plenaria, preparará ese borrador a partir de las propuestas que surgirán del trabajo de los grupos.

Logística y otros aspectos organizativos:

Cada organización correrá con los gastos de viaje al evento. En cuanto a los invitatos especiales, la Coordinación se ocupará de este aspecto, en cada caso.

La Coordinación de la II Mesa de Educación Política se ocupará de los gastos de alojamiento, comida y de los materiales al desarrollo del evento en la ciudad de Cochabamba.

Se recomienda que las diferentes organizaciones miembros del Foro de San Paulo, acrediten su participación con una anticipación mínima de 30 días.

Los invitados especiales

Se ha previsto la presencia de educadores latinoamericanos, cuyos trabajos ligados al Movimiento Popular permitirán un aporte efectivo en la aproximación a propuestas de mayor solidez desde la educación política. Bajo estas premisas, una lista indicativa de la que podríamos seleccionar los mejores nombres sería:

Paulo Freyre, Moacir Gadoti (Prefeitura de Sao Paulo), Elsa María Fonseca (Universidad Ijuí, Rio Grande do Sul); Oscar Jara (ALFORJA, Costa Rica), Anabel Torres (CANTERA, Nicaragua), René Mendoza (UCA, Nicaragua); Raul Leis (Panamá), Arlés Caruso (Intendencia Montevideo); Carlos Nuñez (CEAAL, México), Marco Raúl Mejía (Colombia), Maruja Doglio (Perú), Grimaldo Rengifo (Perú), Juan Podestá (CREAR, Chile), Alfonso Camacho (Bolivia), Teresa Alem (PROCEP, Bolivia), Victor Hugo Cardenas (MIRAL, Bolivia), Luis Rojas (Bolivia)

Es posible que algunos de ellos sean delegados por los partidos a los que están vinculados; en caso de existir tal situación, se facilitará el trabajo.

En cuanto a las asignaciones en razón de los ejes temáticos previstos, la distribución podría ser la siguiente:

- Primer Eje Temático: Moacir Gadoti, René Mendoza, Carlos Nuñez
- Segundo Eje Temático: Raúl Leis, Arlés Caruso, Marco Raúl Mejía
- Tercer Eje Temático: Grimaldo Rengifo, Juan Podestá, Alfonso Camacho

Para recibir vuestros comentarios, reiteramos la dirección del Movimiento Bolivia Libre:

Casilla 1-10382
La Paz-Bolivia
Teléfonos (591-2) 340257, 325565
Fax (591-2) 392242



PRESUPUESTO**Estadía y Alimentación**

70 personas x 4 días x 10 \$us./día	\$us.	7.000.00
-------------------------------------	-------	----------

Material de escritorio

1.000 hojas papel bond	\$us.	10.00
70 Folders	\$us.	70.00
20.000 fotocopias	\$us.	1.000.00

Pasajes invitados

8 x 1.000 \$us. (promedio ida y vuelta)	\$us.	8.000.00
---	-------	----------

**Gastos transporte aeropuerto.
Almuerzo y otros**

4 radio-taxis x 4 días x \$us.100	\$us.	1.600.00
-----------------------------------	-------	----------

Comunicación

Telex, fax, correo, teléfono	\$us.	3.000.00
------------------------------	-------	----------

T O T A L**\$us. 16.480.00**

Advertimos a las organizaciones del Grupo de Trabajo que hemos iniciado una gestión ante el CEAAL en busca de financiamiento para este evento. El respaldo que cada una de Uds. pueda brindar a tal gestión, así como la sugerencia de fuentes alternativas, será ampliamente ponderada.



TOTAL P.06

Compañero

Eduardo Cáceres

Presente

El Partido MAPU de Chile celebra el próximo 19 de mayo un aniversario más. Son 21 años de aprendizaje para, con el pueblo, hacer posible la felicidad en nuestra patria.

Es por ello que la representación del MAPU en el Perú le invita fraternalmente a celebrar con nosotros esta fiesta el próximo viernes 18 de mayo, a las 19.00 horas.

Este nuevo aniversario lo celebramos con fuerza y alegría, contentos con los éxitos alcanzados, y dispuestos con renovada energía para enfrentar los nuevos desafíos que se le han planteado a la revolución chilena.

Son tiempos de esperanza. El tirano se retiró a sus cuarteles, desde donde vigila atento el desenvolvimiento de su tan particular concepción de la democracia. El nuevo gobierno que encabeza Patricio Aylwin representó efectivamente parte importante de la esperanza popular. Sin embargo, ya la empezó a frustrar, y la esperanza de las mayorías de nuestra patria empezó a buscar caminos propios: cuando no hay justicia, el pueblo y los revolucionarios la ejercen; cuando hay hambre, el pueblo recupera su comida a los grandes grupos económicos; cuando faltan las viviendas, el pueblo ocupa terrenos y construye sus hogares... en fin, es la política de las cosas concretas y útiles para el pueblo, que se desarrolla y expande por todo nuestro territorio.

Los tiempos actuales son de grandes desafíos, y los asumimos con alegría y confianza.

La fuerza del pueblo es grande, y nuestra organización, junto a las Fuerzas Rebeldes y Populares Lautaro, FRPL, y el Movimiento Juvenil Lautaro, MJL, la multiplica y cualifica.

Estamos seguros de la victoria, las migajas pueden conformar a los domesticados pero no a los revolucionarios.

Nos despedimos esperando su participación en este nuevo aniversario,

CON EL PUEBLO, LAS ARMAS Y LAS IDEAS: ¡LA TOMA DE CHILE VA!

DESDE TODA AMERICA, ¡VENCEREMOS!

PARTIDO MAPU DE CHILE

Representación en el Perú

Lima, mayo de 1990.



Bogotá, XI-1989

Compañeros:

Es grato para la UNION CAMILISTA EJERCITO DE LIBERACION NACIONAL -U.C.E.L.N.- contar con su presencia en este Evento democrático de los pueblos de América Latina y del Caribe.

Es nuestro deseo y preocupación profundizar en el conocimiento de la realidad de su país y organización, cuyo proceso hemos venido siguiendo junto con lo que atañe a la lucha de los pueblos del Continente.

Es por lo anterior que estamos enviando la presente carpeta, con el fin de que conozcan parte de nuestra Organización y nuestra política, buscando al mismo tiempo que este Encuentro sirva para que nuestras Organizaciones puedan intercambiar y acordar mecanismos para una relación regularizada.

Esperamos entonces que compartan con nosotros su valiosa experiencia, seguros que redundará en avances mutuos.

COLOMBIA PARA LOS TRABAJADORES
NI UN PASO ATRAS LIBERACION O MUERTE

U.C.E.L.N.
DEPARTAMENTO DE TRABAJO INTERNACIONAL



FRENTE Oficinas de Información: Avda 19 No 8-81
POPULAR Of. 903 TELS 2 82-62-03 2 83-91-16

12.10.89

Bogotá, D. E. Octubre 12 de 1.989

Compañeros

Reciban un cordial saludo.

El FRENTE POPULAR les ratifica la invitación a la II CONVENCION NACIONAL a realizarse en Bogotá durante los días 17 y 18 de Noviembre de este año.

La evaluación de la situación política actual, el trabajo por el impulso del más Amplio Frente Democrático por un Gobierno de Convergencia y contra la guerra sucia, la participación en el próximo debate electoral y el Trabajo por la Solidaridad Internacional serán los aspectos centrales que trataremos en la II CONVENCION NACIONAL del FRENTE POPULAR.

Nuestro evento será un paso adelante en la brega por la Unidad del Movimiento revolucionario, democrático y progresista de Colombia. También aspiramos a hacer de él un escenario internacionalista y de unidad anti-imperialista.

Por estas razones, veríamos con gran placer que una delegación de su Organización se haga presente en las deliberaciones de nuestra II CONVENCION NACIONAL del FRENTE POPULAR.

Fraternalmente

DIRECCION NACIONAL - FRENTE POPULAR

Victor Manuel Mojica
COORDINADORA NACIONAL
VICTOR MANUEL MOJICA

Presidente FRENTE POPULAR

NOTA: Favor confirmar su asistencia a la siguiente dirección:

Calle 19 No 8-81 Oficina 903

Bogotá, D.E.

Colombia

Teléfonos 2 82-62-03 y 2 83-91-16

De: Secretaría de Relaciones Internacionales

A: Secretaría Nacional Campesina

Asunto: El que se indica

Fecha: 5 de Octubre de 1989.

Con motivo del viaje del c. Luis a Europa, la SRI ha visto la necesidad de presentar, entre otros documentos, un Proyecto sobre el V Centenario de la Conquista.

En el marco de este acontecimiento, la SRI considera necesario que en la medida en que Perú fue el centro de estos acontecimientos hace 500 años, sea en nuestro país en donde se realicen una serie de actividades, de carácter nacional e internacional, que abarquen varias de las expresiones y opiniones con respecto a la posición de las fuerzas revolucionarias, progresistas, democráticas, y se haga un balance y una reinterpretación de las relaciones con el viejo mundo.

En tal sentido hemos planteado este Proyecto, que abarcará actividades relacionadas con la economía (relaciones América Latina /Europa), en el campo de la Cultura, de los Derechos Humanos, de la política (Estado contrainsurgente y guerra de baja intensidad) y en el campo del movimiento campesino (vigencia de la utopía andina, u otros temas).

Solicitamos a la Secretaría Campesina coordinar la elaboración en el marco de los conceptos vertidos, de un Proyecto a realizarse entre los años 90-92, que contemple la realización de foros, seminarios, elaboración de materiales gráficos, trípticos, etc. sobre este tema., a ser integrado al proyecto global general.

Fraternalmente,

Secretaría de Relaciones Internacionales